
ATA DA 4ª AUDIÊNCIA PÚBLICA, REALIZADA PELA COMISSÃO DE 

HABITAÇÃO DA CÂMARA MUNICIPAL DE REDENÇÃO-PA, EM 24/08/2023. 

Às onze horas, do dia vinte quatro, do mês de agosto, do ano de dois mil e vinte e 

três, na Sala das Sessões da Câmara Municipal de Redenção – PA. Plenário Pedro 

Alcântara, reuniram os membros da Comissão de Justiça e Redação Final da Câmara 

Municipal de Redenção-Pa, sob a Presidência do vereador Evilázio Chaves, que 

convidou o vereador Hugo Tomé para lhe auxiliar como Relator. Em seguida, solicitou 

a todos a ficar de pé em saudação as Bandeiras Nacional, Estadual e Municipal, e 

ouvirem a execução do Hino Nacional Brasileiro. Após, o Presidente solicitou ao 

Relator para fazer leitura da PAUTA: Oficio convite para entidades e sociedade 

organizada do município; projeto do concurso público. Projeto de Lei Complementar 

n. 011/2023-GPM, que autoriza o Poder Executivo Municipal a contratar operação de 

crédito com o Banco do Brasil S. A.., e dá outras providências. O Presidente informou 

que o Gerente do Banco do Brasil estar em viagem, mas o mesmo foi oficializado para 

participar conosco desta audiência via internet, uma vez que há esse precedente para 

esse tipo de participação nas audiências públicas. Questão de ordem, o vereador 

Nilton César, afirmou que se o gerente do Branco do Brasil está em viagem, ele 

poderia mandar um representante a esta casa para acompanhar e esclarecer melhor 

sobre esse projeto em debate. O Presidente informou que o senhor Cristofe estar 

gerente de governo e senhor João Paulo estar gerente de negócios, ambos do Banco 

do Brasil, e nesse momento ouvirão, via acesso remoto o senhor João Paulo – 

gerente de negócios do Branco do Brasil, para explanar sobre o projeto que trata sobre 

a contratação de crédito entre Prefeitura Municipal e Banco do Brasil, isso via acesso 

remoto. Depois de várias tentativas do gerente tentar a comunicação via acesso 

remoto, ficou constatado que não é possível o entendimento, por isso, o Presidente 

resolveu encaminhar os questionamentos decorrentes ao assunto desta audiência 

para o gerente do Banco do Brasil, que será anexado junto aos autos desse processo. 

Vereador Nilton César pediu para checar junto ao chat se há alguma entidade 

participando desta audiência. Em Questão de Ordem, o vereador Nilton César, 

perguntou a equipe técnica da casa para verificar se há alguma pessoa representante 

de entidades ou órgão que foi convida para esta audiência, estão online. E se caso 

estiver que responda no chat, e assim verificar se esta audiência está sendo 

acompanhada por essas autoridades. Também solicitou referente a matéria em 

questão, que a gestão municipal, através da secretaria de obras, para anexa junto ao 

projeto de lei, quais as ruas que serão pavimentadas por esse recurso que estar sendo 

pleiteado; o tipo de material que será utilizado; a dimensão de cada rua ou avenida 

que receberá esse benefício. Assim poderão auxiliar melhor a Prefeitura e autorizar 

realmente o município a adquirir essa operação de credito de forma clara. Em seguida, 

o Presidente declarou aberta o uso da palavra as pessoas inscritas: fez uso da fala 

o senhor Antônio da Conceição - representante dos guardas patrimoniais, disse que 

um dos motivos que está falando é que essa verba é para tratar dos assuntos de 

nossa cidade e como morador desta cidade solicitou que fosse asfaltado ao entrono 

das instituições do município onde há muita poeira ao redor e pediu para lembrar do 
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postinho do setor Planalto onde liga a avenida Graciliano Ramos a Avenida Olga 

Lustosa e em frente ao postinho daquela localidade há uma grande quantidade de 

poeira circulando, e acredita que aquela localidade precisa ser contemplada com esse 

recurso. Fez uso da palavra o senhor Edivan Braga, que se apresenta em nome de 

boa parte da população e pediu para que os vereadores fiscalizem melhor, aonde 

estar faltando medicamento nos postinhos. Sobre o asfalto acredita que precisa dar 

atenção as ruas ao redor dos postinhos e escolas públicas de nossa cidade. Fez uso 

da palavra o vereador Nilton César, disse que queria entender e se possível o 

governo pudesse mandar uma nota explicativa sobre o outro empréstimo que foi 

autorizado no valor de R$ 35.000.000,00 (trinta e cinco milhões de reais) que não foi 

concretizado e agora novamente a solicitação vem para o mesmo banco. Solicitou que 

fosse anexado ao atual projeto: quais as ruas que serão beneficiadas, a metragem 

dessa pavimentação asfáltica, o material que será aplicado, e o custo de investimento 

de cada rua. Entende que para pavimentar precisam entender as prioridades que o 

município tem sobre a pavimentação. E aqui foi apresentado aos redores de postos 

de saúde, escolas, também cita as laterais da avenida Araguaia, no sentido de quem 

vai para Conceição do Araguaia, com inicio ali na empresa Elos Materiais Para 

Construção, e só naquele trecho mais de 100 empreendimentos serão beneficiados 

com esse asfaltamento inibindo a poeira intensa no verão e lama no inverno. Portanto, 

sugeriu que fosse apresentando esse cronograma com os projetos específicos de 

cada rua e avenida; e que fosse encaminhado para esta casa o estudo do impacto 

com essa autorização, por que será um investimento muito bom e redenção precisa, 

mas deixarão para as futuras gestões esse pagamento, e isso pode ser uma 

preocupação. Entende que precisam rever esses detalhes, mesmo entende a 

necessidade desse investimento em nosso município que sobre na área da saúde em 

função da poeira.  Fez uso da palavra o vereador Delegado Washington, disse que 

fica muito admirado com a prefeitura em encaminhar esse projeto que busca contratar 

crédito de grande valor e apenas cinco pessoas acompanhando esta audiência e não 

há presente pessoas que representam órgãos que venham mostrar maior 

transparência. Disse que Redenção realmente há muitas ruas sem asfalto, em que no 

inverno é lama e verão é poeira, e gostaria de ajudar o prefeito fazer a melhor gestão 

e gostaria de poder ajuda-lo fazer um empresto até maior, porem tais empréstimos 

precisam ser realizados com responsabilidade. Chega o projeto que busca esse 

empréstimo nesta casa que não é precedido com um orçamento prévio com outras 

agencias financeiras, e gostaria de saber as taxas de juros? O tempo de contrato? E 

por que somente o Banco do Brasil é citado sendo que há tantas outras agencias 

como o banco BNDS? E não foi feito uma pesquisa com outros bancos? E não sabem 

como será feito esse pagamento, e isso pode até comprometer as outras futuras 

gestões. E enquanto fiscal do dinheiro público se sente no direito de expor esses 

questionamentos e que venham paralisar esse projeto, enquanto esses 

questionamentos não forem respondidos, caso continuem irá denunciar junto ao 

Ministério Público sobre o que estar acontecendo, isso em proteção ao dinheiro 

público. E pediu ao Presidente para espedir tal oficio ao governo município para 

responder tais questionamentos que apresentou, e paralisar o tramite da matéria 

enquanto não houver resposta. Em Questão de Ordem, o vereador Nilton César, 

disse que há apenas 8 pessoas assistindo esta audiência onde foram 45 entidades 

convidados e na hora nenhum secretário acompanhando por isso cobrou maior 

publicidade desta matéria. O Presidente disse que há muito tempo ver essa falta de 



interesse da população as matérias que aqui são tramitadas. Informou que oficializará 

a prefeitura para que seja encaminhado o estudo de impacto em relação a este 

suposto empréstimo, sobre taxa de juros, como será descontado esses valores, e 

colocará uma emenda parlamentar para que possa possibilitar para outras instituições 

financeiras para quem possa oferecer menor taxa de juros. Nas considerações 

finais: O Presidente agradeceu presença de todos e declarou encerrada a presente 

audiência as doze horas e oito minutos. Pela aprovação. Evilázio Chaves 

________________ Presidente. Hugo Tomé ______________ Relator. *************** 
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